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Protokoll 58. Generalversammlung 
 Gewerbe- und Industrieverein Rothenburg / Rain 
 

 
Datum: Freitag, 25. März 2011 
Ort: Pistor, Rothenburg 
Türöffnung: 18.15 Uhr bis 18.45 Uhr - Abgabe Stimmkarten/Apéro 
 19:00 Uhr –  20.00 GV 
Nachtessen: 20.15 Uhr - Uhr     

 
Traktanden: 
1.  Begrüssung 
2.  Wahl der Stimmenzähler/-innen 
3.  Protokoll der 56. GV vom 12. März 2010 
4.  Jahresberichte:  a) Präsident   b) Fachgruppen    
5.  Rechnung 2010 
6.  Revisorenbericht / Déchargéerteilung an den Vorstand 
7.  Budget 2011 / Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 
8.  Rücktritte, Ersatzwahlen 
9.  Mutationen / Vorstellung der Neumitglieder 
10. Jahresaktivitäten und Ziele 2011 
11. Anträge 
12. Verschiedenes 

 
01. Begrüssung 
 Der Präsident, Paul Weibel, begrüsst alle Mitglieder und ihre Begleitung herzlich zur 58. 

Generalversammlung des Gewerbe- und Industrievereins Rothenburg/Rain. 
 
 Speziell begrüsst er unser Ehrenmitglied ……………………..,  ………………….. 
  
 Besonders willkommen heisst er auch die Behördenmitglieder, die Gäste sowie jene Personen, die 

erstmals an der GV teilnehmen willkommen. Der Presse dankt er bereits zum Voraus für eine gute 
Berichterstattung. 

 
 Gemeinderatsdelegation:  Gemeinderat Rothenburg: 

 Arthur Sigg, Gemeinderat Rothenburg 
 Amadeo Wermelinger, Gemeinderat Rothenburg 
    
 Gemeinderat Rain: 
 Brunner Peter, Gemeindepräsident. 
  
Ehemalige Präsidenten: Robi Niederberger 
 Kurt Hueber 
  
Ehrenmitglieder …….  
 
Der Präsident dankt Herrn Oetterli, Vertreter der Region, vorgängig für die positive Berichterstattung. 
Für die heutige GV haben sich aus privaten Gründen oder anderweitigen Verpflichtungen 18  
Mitglieder entschuldigt, wofür Verständnis aufgebracht wird. Stellvertretend für alle, die heute 
verhindert sind, erwähnt der Präsident Herrn Roman Heggli, Aktuar, Thomas Röösli Obmann, Dani 
Aschwanden Aschwanden, die Ehrenmitglieder Emil Spiess und Walter Muther, Gemeindepräsident 
Reto Wyss, CEO Gastgeberfirma Pistor.  
 
Der Ordnung halber stellt der Präsident fest, dass die Zustellung der Einladung mit der 
Jahresrechnung termingerecht und somit auch statutenkonform erfolgt ist. 
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Die Versammlung wird nochmals angefragt, ob pro Firma je eine Stimmkarte abgegeben wurde. Es 
werden keine Stimmkarten nachträglich übergeben. 
 
Der Reihenfolge der Traktanden wird von der Versammlung zugestimmt. Das Protokoll wird heute 
ausnahmsweise durch Markus Villiger, Finanzchef, erstellt. 
 
 

02. Wahl der Stimmenzähler   
Folgende Personen werden vorgeschlagen und gewählt: 
- Reihe 1 bis 3 Hansjörg Gisin 
 Reihe 3 bis 6 Robi Estermann 
 
Zur Feststellung der anwesenden Mitglieder und Gäste erfolgte eine Eintrittskontrolle. Auf eine 
Präsenzliste kann somit verzichtet werden. 
 

 Anwesend 75 Personen 
 
Total Stimmberechtigte: 48 
Absolutes Mehr: 25 
 
 

03. Protokoll der 57. GV vom 12.03.2010, Restaurant Kreuz, Rain 
Das von der Aktuarin verfasste Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. Auf die Zustellung 
des Protokolls wurde auch dieses Jahr verzichtet. Es konnte auf der Homepage eingesehen oder 
beim Vorstand verlangt werden. Es werden keine Ergänzungen oder Berichtigungen gewünscht.  
 
 

04. a) Jahresbericht des Präsidenten 
Paul Weibel, als Präsident, hält zum ersten Mal Rückblick auf die Vereinstätigkeiten des 
vergangenen Vereinsjahres. Bevor er über interne Geschehen berichtet, sagt er wie jedes Mal einige 
Worte über die allgemeine Wirtschaftslage: 
 
- Hinweis auf die lange Planungs- und schlussendlich Bauzeit des Autobahnanschlusses    
  Rothenburg Station mit Auswirkungen auf Bevölkerung, Eröffnung Ikea, Ansiedlung neuer Firmen,   
  Aussicht auf Aufträge für das Gewerbe. Aufforderung an alle GV Teilnehmer, neue Firmen in Rain  
  und Rothenburg aktiv auf die Mitgliedschaft im GIV anzusprechen. 
- Hinweis auf die laufende Ortsplanung; den derzeit ausgetrockneten Immobilienmarkt in  
  Rothenburg, dem Bedürfnis, dass eigene Mitarbeiter auch am Arbeitsort wohnen können;  
  Schlussendlich gibt er der Hoffnung Ausdruck resp. ruft die Mitglieder dazu auf, dass die  
  Ortsplanung im nächsten Jahr angenommen wird. 
 
- Hinweise auf das interne Vereinsgeschehen im Jahr 2010 
- 10.06.2010 Znüni Kafi bei Röösli AG 
- 23.05.2010 Mittagslunch im Bären, Thema Ortsplanung 
- 29.09.2010 Ausflug Bergwerk Gonzen 
- 21.10.2010 Znüni Kafi bei Weibel + Sommer Elektro AG 
- 28.10.2010 2. Lehrstellenparcours der Schule Rothenburg, in Zusammenarbeit mit GIV 
- 29.11.2010 Weihnachtsmarkt 
- 07.01.2011 Neujahresapéro bei Müller Crea Team in Rain mit über 60 Teilnehmer 

 
Der Vorstand traf sich zu 7 Sitzungen, davon 2 mit den Fachgruppen, um die anstehenden 
Geschäfte beraten und beschliessen zu können. Dabei wurden folgende Themen diskutiert: 
 

• Vorstellung Projekt : Sackgeldjobs 
• Homepage 
• Teilnahme beim Mitwirkungsverfahren Ortsplanung 
• Nachfolgeplanung Vicepräsident und Aktuar 
• Projekt „Gwärb-Post“ 

 



 3 

 
Zum Schluss des Berichts dankt der Präsident allen Vorstandskolleginnen und -kollegen sowie den 
Fachgruppen-Verantwortlichen für den uneigennützigen Einsatz zu Gunsten des Vereins ganz 
herzlich. 
 
Marco La Colla dankt dem Präsidenten für seinen grossen Einsatz für den Gewerbeverein 
Rothenburg/Rain und lässt über den Bericht abstimmen. Mit einem grossen Applaus wird der 
Geschäftsbericht verdankt. 

 
 
b) Fachgruppen-Berichte 
• Ruth Bucher für die Fachgruppe Detaillisten  

 
• Wiederum ein arbeitsreiches Jahr für die Detaillisten. Die Bemühungen im Frühling für einen 

gemeinsamen Werbeauftritt der Detaillisten trugen keine Früchte. 
• Der Sicherheitsanlass mit  Herrn Gnos von der Polizei war sehr interessant, thematisiert 

wurden u.a. Themen wie Verhalten bei Überfall, Diebstahl o.ä. 
• Detaillistengruppe konnte um 2 Mitglieder aus Rain erweitert werden (Bäckerei Aschwanden, 

Rain Metzg Kümin 
• Brunnenschmuck und Weihnachtsmarkt wiederum ein Erfolg 

Zweiter Versuch mit gemeinesamer Werbung kam in Form einer Bus-Werbetafel zu Stande, 
die meisten Mitglieder machten mit. 
 
•   Thomas Röösli für die Fachgruppe Bau 
• (abwesend wegen Skiunfall) lässt via Paul Weibel ausrichten, dass es ihn freut, dass das Znüni 

Kaffee ein sehr gut besuchter Anlass geworden ist.  
  
Der Präsident fragt nach ob noch Fragen zu den abgegebenen Berichten bestehen und verdankt die 
Berichte und die Versammlung bestätigt diese mit einem Applaus. 

 
 

05. Rechnung 2010 
 Die vom Kassier Markus Villiger erstellte Rechnung mit Erklärungen zu den wichtigsten Punkten und 

Abweichungen zum Vorjahr wurde den Anwesenden mit der Einladung zugestellt.  
 
 Vergangenes Jahr war ein normales Geschäftsjahr. Da es im letzten Jahr zudem keine relevanten 

Posten oder grössere Abweichungen zum Budget gegeben hat, verzichtet Markus Villiger auf ein 
detailliertes Eingehen auf die Jahresrechnung und verwies auf das erwähnte Beilagenblatt. 

 Eigenkapital Ende Geschäftsjahr 2010 CHF 38‘329.05 (plus Rückstellung von CHF 14‘097.48 für 
nächste Gewerbeausstellung) 

 
 Aus der Versammlung werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt. Aus diesem Grund erteilt 

Markus Villiger das Wort dem anwesenden Revisor Jakob Dürger. 
 
 

 
06. Revisorenbericht / Déchargeerteilung an den Vorstand 

Jakob Dürger legt Bericht ab über die sehr eingehende Prüfung der Buchführung 2010 durch Urs 
Eberhard und ihn. Er dankt dem Kassier für die perfekt geführte Kasse.   
 
Jakob Dürger beantragt, die Rechnung 2010 zu genehmigen sowie dem Vorstand Déchargé zu 
erteilen. Dem Antrag wird ohne Einwand einstimmig entsprochen.  
 
Der Präsident dankt den Revisoren, Jakob Dürger und Urs Eberhard, und besonders dem Kassier 
Markus Villiger für die überaus gründliche und engagierte Arbeit im vergangenen Rechnungsjahr. 
Dies wird durch die Versammlung mit einem Applaus bestätigt. 
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07. Budget 2011 / Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag  
Budget 2011 
Mit der Rechnung 2010 wurde auch das Budget 2011 zugestellt. Markus Villiger vermerkt, dass auch 
im nächsten Jahr keine speziellen Posten budgetiert werden (ausser dem 2-jährlichen Beitrag für 
den Internetauftritt.) 
 
Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag (Analog 2010) 
 
Eintrittsgeld für Neumitglieder: CHF 100.00 
 
Jahresbeiträge 
Bis 10 Mitarbeiter-/Innen CHF 150.00 
Ab 11 Mitarbeiter-/Innen    CHF 230.00 
Beitrag für Unterhalt Homepage   CHF    25.00 (2-Jahres-Rhythmus) 
 
 
Das Budget und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt. 
 
 

08. Wahlen 
Es ist kein Wahljahr.  
 
Trotzdem musste der schon lange angekündigte Rücktritt von Marco La Colla (Vicepräsident) 
entgegengenommen werden. Zudem hat auch Roman Heggli, der im letzten Jahr neu gewählte 
Aktuar, seinen Rücktritt eingereicht.  
 
Als neuer Vice-Präsident wird Alois Wechsler vorgeschlagen und mit einer kurzen Präsentation der 
Versammlung vorgestellt.. Es werden keine Fragen gestellt und kein Gegenkandidat vorgeschlagen. 
Der neue Präsident wird mit grossem Applaus und einstimmig gewählt. Paul Weibel dankt ihm 
herzlich für seine Bereitschaft, das Präsidentenamt zu übernehmen und wünscht ihm für sein Amt 
viel Erfolg.  
 
Im Weiteren wird Marco Krummenacher als neuer Aktuar und Nachfolger von Roman Heggli der 
Versammlung vorgeschlagen und vorgestellt. Auch Marco Krummenacher wird mit Applaus gewählt.   
 
Der Vorstand setzt sich im neuen Vereinsjahr wie folgt zusammen: 
Vorstand 
a) Präsident: Paul Weibel  
b) Vorstand: Alois Wechsler, Vicepräsident, Markus Villiger, Kassier, Marco Krummenacher, Aktuar 
    Silvan Rohner, Leiter Kommunikation 
 
 

09. Mutationen / Vorstellen der Neumitglieder 
   

Austritte: 
Aus unserem Verein treten folgende Personen/Firmen aus: 
• Coiffeur Oase 
• Theddy Schmid Top EDV 
• RHB Bau GmbH 
 

 
Eintritte: 
Leider hat sich in diesem Jahr nur 1 neues Mitglied zur Aufnahme beworben: Es ist dies: 
 
• Truvag Treuhand, 6210 Sursee, vertreten durch Roland Thürig, wohnhaft in Rothenburg 

Roland Thürig stellt die Firma kurz vor. 
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Dem Neumitglied werden keine Fragen gestellt. Die Wahl erfolgt einstimmig und mit Applaus. Der 
Präsident begrüsst das neu aufgenommenen Mitglied herzlich und hofft, dass sie aktiv am 
Vereinsleben teilnehmen werden. 
 
Mutationen: 

• Für Robi Suter ist neu die audiohouse.gmb Mitglied. Auch Herr Cattani von der 
audiohouse.gmbh stellt sich resp. seine Firma kurz vor. 

 
Neues Passivmitglied: 
Neues Passivmitglied als ehemaliges Vereinsmitglied wird Robert Suter, Eschenbachstrasse 86, 
6023 Rothenburg 
 
Der neue Mitgliederbestand an der Generalversammlung 2011 beträgt bereinigt:  
 
Adressen total    199 
Aktivmitglieder    165 
Ehrenmitglieder        7 
  Davon Aktiv- und Ehrenmitglieder     1      
Freimitglieder      13 
Passivmitglieder       6 
total  Mitglieder    190 
 

 
10. Jahresaktivitäten 
 Der Präsident zeigt der Versammlung die geplanten Aktivitäten für das aktuelle Vereinsjahr: 

• Ca. 2 x jährlich Znüni bei verschiedenen Mitgliedern der Fachgruppe  
  Bau. Nächstes Znüni findet am 20.04.2011 bei Firma 

  Estermann Rain statt. 
•  31.05.2011 NEU Mittagslunch mit Behördenapéro 
• Ab August frägt Frau Marianne Bachmann an,  
•   betreffend Inserat im neuen Mitteilungsorgan  
•   „Gwärbpost“, Versand Ende November 
• 22.09.2011 Vereinsausflug Munot Schaffhausen 
• 03.10.2011 3. Ausgabe Lehrstellenparcours 
• 26.11.2011 Weihnachtsmarkt Flecken 
• 06.01.2012 Neujahresapéro bei der Firma Camion Transport 
• 23.03.2012 59. Generalversammlung Freitag 23.03.2012 

 
Unter diesem Traktandum stellt Silvan Rohnen die neu geplante Gwärb Post vor. 
Es soll eine Info Zeitschrift für die Bevölkerung von Rothenburg und Rain werden 
Die Zeitschrift soll Inserate und Pressetexte enthalten 
Daneben soll es Platz haben für offene Lehrstellen, gelbes Notfallblatt, Infos zu Veranstaltungen 
wie Weihnachtsmarkt usw. 
Vor allem soll die Zeitschrift durch einen Wettbewerb mit der Homepage gekoppelt werden 
-> für die Wettbewerbe werden noch Preise resp. Sponsoren gesucht.  

 
 
11. Anträge 

Allfällige Anträge seitens der Aktivmitglieder waren bis spätestens 7 Tage vor der Versammlung 
schriftlich an den Vorstand zu richten. 
Es sind keine Anträge eingegangen. Paul Weibel verweist aber auf einen Hinweis von Pedro 
Nyffenegger, wonach die Homepage nicht aktuell sei. Er übergibt Pedro N. das Wort, damit er mit 
eigenen Worten darstellen kann, was ihn stört. Gemäss Pedro Nyffenegger stört ihn nicht die 
Aktualität, sondern die Attraktivität der Homepage und dass die Gestaltung der Home Page in 
fremden Händen sei und dies jährlich rund CHF 1‘500.00 koste. Wir hätten doch genug Firmen im 
GIV, die das auch selber und günstiger tun könnten. Die Home Page eher zu einfach gestaltet und 
nicht attraktiv genug. Konkrete Hinweise, wie seine Vorstellungen verwirklicht werden könnten, 
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wurden aber nicht gemacht. Paul Weibel weist darauf hin, dass die Home Page erst vor wenigen 
Jahren durch eine Arbeitsgruppe von 4 Personen gestaltet worden ist und dass wir nun nach dieser 
kurzen Zeit nicht das ganze Konzept über den Haufen werfen möchten. Wir nehmen die Inputs von 
Pedro aber gerne zur Kenntnis. 

 
12. Grusswort Arthur Sigg, Gemeinderat Rothenburg 
 
 Stichwortartige Wiedergabe 
 Begrüssung, nochmalige Entschuldigung Reto Wyss, Hinweis auch Wichtigkeit eines florierenden 

Gewerbes, KMU sind Stützen der Wirtschaft 
 Im Folgenden geht Arthur Sigg auf die laufende Ortsplanung ein: 
 Auf der Präsentation ist die ursprüngliche Ortsplanung ersichtlich. In dieser sollte, abgestuft über 3 

Etappen während rund 15 Jahren 17.5 ha eingezont und Platz für schlussendlich total 8500 
Einwohner geschaffen werden. Das Mitwirkungsverfahren hat gezeigt, dass diese Planung der 
Rothenburger Bevölkerung zu weit geht. Es wurden verschiedene Gebiete reduziert resp. teilweise 
ganz weggelassen. Das Bevölkerungswachstum wird um rund 500 Personen auf ca. 8000 reduziert 

 Westumfahrung wurde nicht gross zur Kenntnis genommen resp. kommentiert. Der Ortsbus fiel 
mehrheitlich durch. Verdichtete Bauweise auf wenig Akzeptanz gestossen. Hohe Gebäude sind nicht 
erwünscht. Gesamtverkehrssituation wird neu geprüft, wenn erste Erfahrungen mit den Anschlüssen 
Rothenburg und Buchrain gemacht sind. Schlussendlich macht A. Sigg noch einen Hinweis, dass die 
kantonalen Stellen bei gewissen Projekten noch nicht die gleiche Meinung haben wie der 
Gemeinderat resp. die Rothenburger Bevölkerung. 

  
 
 Verabschiedungen 
 Paul Weibel macht die Verabschiedung von Marco La Colle, er dankt für den grossen Einsatz 

während der letzten Jahre (Marco erlebte in seinen 7 Jahren 3 verschiedene Präsidenten) und vor 
allem auch für die immer perfekte Organisation der Vereinsausflüge, verschiedene 
Städtebesichtigungen und Besichtigungen von Orten wie einem AKW oder der Einsatzzentrale des 
Gotthard-Strassentunnels, nur um einige Beispiele zu nennen,  Als Geschenk übergibt er ihm einen 
Gutschein von Ascona Tourismus. Er kann somit mit Monika in einem Hotel seiner Wahl ein schönes 
Wochenende geniessen.  

 
 Danach wird auch Roman Heggli noch offiziell verabschiedet 
 
 Abschluss 

Paul Weibel, Präsident, dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme an der GV. Hiermit bezeugen 
sie das Interesse am Verein und motivieren dadurch die Chargierten in ihrer Freizeit sich für den 
Verein einzusetzen. Auch den Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und in den Fachgruppen dankt 
er herzlich. Er ist überzeugt, dass der Vorstand die Vereinsarbeit weiterhin engagiert und 
zielgerichtet fortsetzen kann. Der Präsident dankt dem Restaurant Kreuz Team für das feine Essen 
und den tollen Service. Er wünscht allen noch einen guten Appetit beim Dessert und einen schönen 
Abend und schliesst die 58. GV 2011  
 
Schluss der Generalversammlung: 20.00 Uhr 
 
Im Anschluss an die GV werden der Kaffee und das Dessert serviert. Der Kaffee mit einem Schnaps 
wird von …………………………… offeriert. 
 
 
 
Der Präsident: Der Protokollführer: 

     
Paul Weibel  Markus Villiger 
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Anhang 
 
Ehemalige Präsidenten: 
1949    Gotthard Ackermann: Tagespräsident Gründung 
1949 - 1953   Brunner Josef, Spenglermeister 
1953 - 1964   Zimmermann Fridolin, Schreinermeister 
1964 - 1973   Beer Alois, Hafnermeister 
1973 - 1977   Hocher Robert, San. Installateur 
1977 - 1986   Frautschi Werner, Elektrikermeister 
1986 - 1988   Schumacher Franz, Ing. Büro 
1988 - 1994   Koch Adalbert, Architekt 
1994 - 1999   Cerutti Hans jun. Baumeister 
1999 - 2005   Hueber Kurt, Verkaufsleiter 
2005 - 2010   Niederberger Roby, dipl. Bauleiter TS 
2010 -     Paul Weibel, eidg. dipl. Elektroinstallateur 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rothenburg, 25. März 2011 Markus Villiger 


